
外 部 卓 話　　「元伊勢・内宮と古代吉備国」 内宮・宮司　伏 見　正 様（岡山西南RC）
　古代吉備の国にまつわる話をいたします
　当時、北九州の筑紫の国、山陰には出雲の国、そして畿内には大和の国といった強大な力を持つ国があり、
吉備の国もそのうちの一つでした。吉備の国の範囲は岡山県を中心に広島県東部、兵庫県西部、香川県の
島々が含まれていました。吉備の国は紀元前から7世紀まで続き、645年大化の改新後、備前、備中、備後の3
国に分割されました。大和政権が吉備の国を弱体化させるためです。その後、713年に備前の国が更に分割され、北の方が美作と
なりました。吉備津神社は吉備の国の総鎮守でしたが、3分割されたときに備中に入ってしまいましたので、備前には吉備津彦神社、
備後にも吉備津神社が分祀されています。私が宮司を務めている神社を「内宮」（ないくう）と言いますが、漢字二文字の神社は珍
しく、「内宮」は日本に二か所しかありません。伊勢の内宮と岡山の内宮だけです。三重県伊勢に鎮座する伊勢神宮は、内宮と外宮
の両正宮、その他１４の別宮や、摂社、末社、所管社など合わせて１２５のお社から成っています。伊勢神宮という神社があるのでは
なく、お社の総称となります。内宮は皇大神宮といわれ、わが国最高の貴神・天照大神を祭っています。天照大神は、かつて皇居の
内に祭られていましたが、やがて第１０代崇神天皇６年、皇女・豊鍬入姫命を斎宮として倭の笠縫邑に遷座されました。その後、天
照大神は神鎮まるにふさわしい宮地を求めて８９年間、大和を中心にいろいろな地方を巡幸されました。そして、第１１代垂仁天皇２
６年に伊勢国に遷り、その地を永遠の宮地として鎮まられ今日に至っています。実に、今から２０２２年前のことでした。天照大神の巡
幸経路は、日本書紀や皇太神宮儀式帳、倭姫命世記などの古文書に見られますが、中でも倭姫命世記がその内容を最も詳細に
伝えています。この書物は鎌倉時代の初期にできあがったものであり、そこに記されている巡幸経路を簡単に示しますと、まず笠縫
邑から丹波国（京都）、倭国（奈良）、木国（和歌山）、吉備国（岡山）を経て再び倭国へ、そしてさらに伊賀国（三重）、淡海国（滋
賀）、美濃国（岐阜）、尾張国（愛知）を経て伊勢に至ったとされています。
　倭姫命世記の中に「崇神天皇５４年丁丑、吉備国名方浜宮に遷して４年斎き奉る」と記されており、これが現在岡山市南区浜野
の地に鎮座する「内宮」の創始となっています。それは伊勢の内宮鎮座より４０年前に当たります。このことが、私の内宮の「内宮由
緒略記」の「三．創祀」に記されています。（資料①）また、江戸時代中期に備前国の歴史学者・土肥経平が著わした「寸簸の塵」
（吉備の地理の意、備前を中心とした吉備の名所旧跡そして神社仏閣について説明をした書物）という古文書にも、岡山の皇大神
宮「内宮」について詳しく記された箇所があります。（資料②「寸簸の塵」）資料②－①は内宮創祀について書いてあります。「外宮
は出石郷にあり。内宮は鹿田庄浜野村に有りて式内の神なり。人皇１０代崇神天皇の御宇御鎮座まします。皇大神宮則ち是なり」
とあり、さらに「伊勢の内外の両宮と、此の国の内外の両宮に、其の様似たる事多し。故ある事にや」として、その共通点を挙げてい
ます。資料②-③に、共通点として、両宮（内宮と外宮）の間が50町であり、伊勢の国には宇治川（現在の五十鈴川）があり備前の国
には簸川（ひのかわ　現在の旭川）があり、伊勢にも宇治の里があり備前にも宇治の郷（旭川の東側）があり、内宮の北に春日神社
があることが書かれています。資料②-②には89年間諸国を巡幸された、皇居を出て伊勢に到達されるまでの様子が書かれていま
す。そして、この「寸簸の塵」には御野郡古図という古代の岡山の地図が描かれており、いにしえの岡山市中心部の様子を大まか
に把握することができます。（資料③「大むかしの岡山」）

出席の状況　
会員数　51名（内出席免除者　０名）　出席者数　42名　　欠席者数　９名　　出席率　82.35％
欠席者　五島，鴨井，川本，小松，森永，岡本（和），田原，槌田，横山

ビ ジ タ ー　〈岡山RC〉室賀　康史  様
会 長 報 告 会　長　山　下　浩　一
　９月14日、子どもシェルターモモ開設10周年のお祝いに参加しました。メンバーの方々は弁護
士の方が多く保護対象の子どもさんとの意思疎通も難しく本当に大変な事業だなと感じました。
岡山産婦人科医会では妊娠中～分娩数ヶ月の母親を支援しています。児童相談所では、16
才までの児童を支援します。16才～成人までを支援するのが子どもシェルターモモさんの役割
です。意思を表現出来、誘惑も多い年代の子どもさんと付き合うのは強い決意が必要だと思いました。北西RCと
しても出来る事を援助したいと考えています。

幹 事 報 告 幹　事　西　岡　貞　則
① 9月18日㈬開催の岡山北RC·岡山北西RC合同月見夜間例会には多くの皆様にご出席い
ただきありがとうございました。

② 10月5日㈯一斉ボランティア清掃に参加される皆様に、当日のご案内を配付しておりますのでよろし
くお願いいたします。

③ 本日の卓話の資料を配付しております。
④ 次週のゲスト西野様より、 復興支援  御津「ふれあいコンサート」のご案内をいただきま
したので、 チラシを回覧いたします。

⑤ ハイライトよねやまVol.234、バギオ訪問交流の旅のご案内、岡山済生会福祉施設合
同広報誌「木もれ陽」73号、他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　 
伏見正様 : 伏見正様スマイルを頂きました。
山下会長 : 後楽園の月見夜間例会、大盛況で楽しく過ごしました。煎茶席は初めてでした。親睦委員の皆様、

小松原委員長お世話になりました。
ラグビーワールドカップで日本がアイルランドに勝ちました。大変良い試合を観ましたのでスマイルします。
伏見様本日のお話楽しみにしています。

小松原会員 : 9月18日後楽園鶴鳴館での合同夜間例会では皆様にたいへんお世話になり誠にありがとうござい
ました。初めての合同例会ということでしっかり交流がして頂けたことと存じます。この後も交流が続き
ますように。

堀川会員 : 月見夜間例会では親睦委員会の皆さんにはお世話になりました。
伏見様本日の卓話をお願いしたところ快く引き受けて頂きありがとうございました。お話を楽しみにし
ています。

  楠  会員 : 伏見様本日の卓話宜しくお願いいたします。
先日のゴルフコンペ御参加の皆様お疲れ様でした。当日私は誕生日だったのですが空気の読めな
い久松会員に最終ホールで逆転され惜しくも2位でした。

駒井会員 : 先日参加させて頂いたゴルフコンペ、ブービーメーカーでした。一緒にプレーさせて頂いた西岡会員、
森本会員、久松会員大変ご迷惑をおかけ致しまして申し訳ございませんでした。

森本会員 : 岡山北RCの皆様との月見夜間例会に参加された方、お疲れ様でした。親睦活動委員会の小松原
さん、小林さん、大変お世話になりました。

西岡会員 : 9月18日岡山北RCとの合同月見夜間例会、小松原親睦委員長及び親睦委員の方にはお世話になりました。
土曜日のゴルフ同好会コンペに参加の方お疲れ様でした。まだまだ練習不足でした。

鈴木会員 : ラグビーW杯日本の大金星にスマイルします。
岡村会員 : 9月初めより18日間北海道33観音巡拝元気で楽しく廻って来ました。約3,600㎞レンタカーで1周これ

からメークアップに努力！！ 10件 37,000円（累計 416,360円）

ゴルフ同好会 ゴルフ同好会幹事　小　林　龍　平
9月28日㈯　山陽ゴルフ倶楽部にて開催

次回：10月22日（即位の礼）倉敷カントリー倶楽部にて　
社会奉仕委員会 社会奉仕委員会委員長　鈴木　一生 ・ 原　全伸　会員
・10月5日㈯岡山市一斉ボランティア清掃に参加します。
　家族で参加してくださる相原会員、野田会員含め16名参加予定です。
・犯罪被害者支援事業について（原会員より）
　犯罪被害者支援の取り組みの一つの案として、岡山県警から一昨年11月に岡山
県内10の大学で結成された犯罪被害者支援大学生ボランティア連絡会「あした彩」の活動について
紹介いただき、9月24日にIPU環太平洋大学で行われた「犯罪被害者支援フォーラム」に西岡幹事、
樋口会員と参加してきました。あした彩の活動については後日、外部卓話で紹介したいと思います。
　このような活動の支援を検討しておりますのでご報告させていただきました。
・「子どもシェルターモモ10年記念シンポジウム」についての報告
　９月14日㈯「ピュアリティまきび」出席者：山下会長、西岡幹事、仲田会員　鈴木会員
　１ 基調講演　「子どもの最善の利益～子どもシェルターを通して考える」
　　　　　　　　　講師　坪井　節子（社会福祉法人カリヨン子供センター理事）　　　　　　　
　２ パネルディスカッション
　　　子どもの最善の利益を考えパネリストが持論と方向性を発表
　　　・パネリスト　薬師寺　真氏（岡山県保健福祉局子ども家庭課児童福祉班　総括参事）

石倉　尚氏（岡山弁護士会子どもの権利委員会　弁護士）
藤本　優氏（ＮＰＯ法人『未来へ』理事長）
児童養護施設を退所した若者

10 月お祝い行事

会 長
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山 下 浩 一
岡 本 浩 三
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笠 原 英 司
楠 　 慎 平

◆理事・役員（2019.7～2020.6）
会 計
理事・職業奉仕
理事・社会奉仕
理事・国際奉仕
理事・青少年奉仕
理事・会員増強

仲 田 錠 二
氏 房 信 明
鈴 木 一 生
野 田 洋 市
山 田 喜 広
樋 口 芳 紀

理事・プログラム
理事・親睦活動
理事・ロータリー財団
直 前 会 長
次 期 会 長

堀 川 辰 也
小松原　隆　代
小 松 忠 男
竹　本　千代子
平 松 　 信

「ロータリーを楽しもう（Enjoy Rotary）」
「I’m a Rotarian!」地区のスローガン

クラブのスローガン

2019～2020年度国際ロータリーのテーマ ◆本日のプログラム ◆次回のプログラム

E-mail : hokusei@ok6rc.jp　http://okayama-hokusei-rc.jp

ロータリーは世界をつなぐ
10月21日
内部卓話
「持続可能な開発目標

（SDGs）への
食品流通の取り組み」
野田  洋市  会員

10月７日
外部卓話

　西野  　   真  様
　　　（歌 テノール）
　西野  由紀子  様
　　　（伴奏 ピアノ）
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スマイル報告　 
伏見正様 : 伏見正様スマイルを頂きました。
山下会長 : 後楽園の月見夜間例会、大盛況で楽しく過ごしました。煎茶席は初めてでした。親睦委員の皆様、

小松原委員長お世話になりました。
ラグビーワールドカップで日本がアイルランドに勝ちました。大変良い試合を観ましたのでスマイルします。
伏見様本日のお話楽しみにしています。

小松原会員 : 9月18日後楽園鶴鳴館での合同夜間例会では皆様にたいへんお世話になり誠にありがとうござい
ました。初めての合同例会ということでしっかり交流がして頂けたことと存じます。この後も交流が続き
ますように。

堀川会員 : 月見夜間例会では親睦委員会の皆さんにはお世話になりました。
伏見様本日の卓話をお願いしたところ快く引き受けて頂きありがとうございました。お話を楽しみにし
ています。

  楠  会員 : 伏見様本日の卓話宜しくお願いいたします。
先日のゴルフコンペ御参加の皆様お疲れ様でした。当日私は誕生日だったのですが空気の読めな
い久松会員に最終ホールで逆転され惜しくも2位でした。

駒井会員 : 先日参加させて頂いたゴルフコンペ、ブービーメーカーでした。一緒にプレーさせて頂いた西岡会員、
森本会員、久松会員大変ご迷惑をおかけ致しまして申し訳ございませんでした。

森本会員 : 岡山北RCの皆様との月見夜間例会に参加された方、お疲れ様でした。親睦活動委員会の小松原
さん、小林さん、大変お世話になりました。

西岡会員 : 9月18日岡山北RCとの合同月見夜間例会、小松原親睦委員長及び親睦委員の方にはお世話になりました。
土曜日のゴルフ同好会コンペに参加の方お疲れ様でした。まだまだ練習不足でした。

鈴木会員 : ラグビーW杯日本の大金星にスマイルします。
岡村会員 : 9月初めより18日間北海道33観音巡拝元気で楽しく廻って来ました。約3,600㎞レンタカーで1周これ

からメークアップに努力！！ 10件 37,000円（累計 416,360円）

ゴルフ同好会 ゴルフ同好会幹事　小　林　龍　平
9月28日㈯　山陽ゴルフ倶楽部にて開催

次回：10月22日（即位の礼）倉敷カントリー倶楽部にて　
社会奉仕委員会 社会奉仕委員会委員長　鈴木　一生 ・ 原　全伸　会員
・10月5日㈯岡山市一斉ボランティア清掃に参加します。
　家族で参加してくださる相原会員、野田会員含め16名参加予定です。
・犯罪被害者支援事業について（原会員より）
　犯罪被害者支援の取り組みの一つの案として、岡山県警から一昨年11月に岡山
県内10の大学で結成された犯罪被害者支援大学生ボランティア連絡会「あした彩」の活動について
紹介いただき、9月24日にIPU環太平洋大学で行われた「犯罪被害者支援フォーラム」に西岡幹事、
樋口会員と参加してきました。あした彩の活動については後日、外部卓話で紹介したいと思います。
　このような活動の支援を検討しておりますのでご報告させていただきました。
・「子どもシェルターモモ10年記念シンポジウム」についての報告
　９月14日㈯「ピュアリティまきび」出席者：山下会長、西岡幹事、仲田会員　鈴木会員
　１ 基調講演　「子どもの最善の利益～子どもシェルターを通して考える」
　　　　　　　　　講師　坪井　節子（社会福祉法人カリヨン子供センター理事）　　　　　　　
　２ パネルディスカッション
　　　子どもの最善の利益を考えパネリストが持論と方向性を発表
　　　・パネリスト　薬師寺　真氏（岡山県保健福祉局子ども家庭課児童福祉班　総括参事）

石倉　尚氏（岡山弁護士会子どもの権利委員会　弁護士）
藤本　優氏（ＮＰＯ法人『未来へ』理事長）
児童養護施設を退所した若者

10 月お祝い行事
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外 部 卓 話　　「元伊勢・内宮と古代吉備国」 内宮・宮司　伏 見　正 様（岡山西南RC）
　古代吉備の国にまつわる話をいたします
　当時、北九州の筑紫の国、山陰には出雲の国、そして畿内には大和の国といった強大な力を持つ国があり、
吉備の国もそのうちの一つでした。吉備の国の範囲は岡山県を中心に広島県東部、兵庫県西部、香川県の
島々が含まれていました。吉備の国は紀元前から7世紀まで続き、645年大化の改新後、備前、備中、備後の3
国に分割されました。大和政権が吉備の国を弱体化させるためです。その後、713年に備前の国が更に分割され、北の方が美作と
なりました。吉備津神社は吉備の国の総鎮守でしたが、3分割されたときに備中に入ってしまいましたので、備前には吉備津彦神社、
備後にも吉備津神社が分祀されています。私が宮司を務めている神社を「内宮」（ないくう）と言いますが、漢字二文字の神社は珍
しく、「内宮」は日本に二か所しかありません。伊勢の内宮と岡山の内宮だけです。三重県伊勢に鎮座する伊勢神宮は、内宮と外宮
の両正宮、その他１４の別宮や、摂社、末社、所管社など合わせて１２５のお社から成っています。伊勢神宮という神社があるのでは
なく、お社の総称となります。内宮は皇大神宮といわれ、わが国最高の貴神・天照大神を祭っています。天照大神は、かつて皇居の
内に祭られていましたが、やがて第１０代崇神天皇６年、皇女・豊鍬入姫命を斎宮として倭の笠縫邑に遷座されました。その後、天
照大神は神鎮まるにふさわしい宮地を求めて８９年間、大和を中心にいろいろな地方を巡幸されました。そして、第１１代垂仁天皇２
６年に伊勢国に遷り、その地を永遠の宮地として鎮まられ今日に至っています。実に、今から２０２２年前のことでした。天照大神の巡
幸経路は、日本書紀や皇太神宮儀式帳、倭姫命世記などの古文書に見られますが、中でも倭姫命世記がその内容を最も詳細に
伝えています。この書物は鎌倉時代の初期にできあがったものであり、そこに記されている巡幸経路を簡単に示しますと、まず笠縫
邑から丹波国（京都）、倭国（奈良）、木国（和歌山）、吉備国（岡山）を経て再び倭国へ、そしてさらに伊賀国（三重）、淡海国（滋
賀）、美濃国（岐阜）、尾張国（愛知）を経て伊勢に至ったとされています。
　倭姫命世記の中に「崇神天皇５４年丁丑、吉備国名方浜宮に遷して４年斎き奉る」と記されており、これが現在岡山市南区浜野
の地に鎮座する「内宮」の創始となっています。それは伊勢の内宮鎮座より４０年前に当たります。このことが、私の内宮の「内宮由
緒略記」の「三．創祀」に記されています。（資料①）また、江戸時代中期に備前国の歴史学者・土肥経平が著わした「寸簸の塵」
（吉備の地理の意、備前を中心とした吉備の名所旧跡そして神社仏閣について説明をした書物）という古文書にも、岡山の皇大神
宮「内宮」について詳しく記された箇所があります。（資料②「寸簸の塵」）資料②－①は内宮創祀について書いてあります。「外宮
は出石郷にあり。内宮は鹿田庄浜野村に有りて式内の神なり。人皇１０代崇神天皇の御宇御鎮座まします。皇大神宮則ち是なり」
とあり、さらに「伊勢の内外の両宮と、此の国の内外の両宮に、其の様似たる事多し。故ある事にや」として、その共通点を挙げてい
ます。資料②-③に、共通点として、両宮（内宮と外宮）の間が50町であり、伊勢の国には宇治川（現在の五十鈴川）があり備前の国
には簸川（ひのかわ　現在の旭川）があり、伊勢にも宇治の里があり備前にも宇治の郷（旭川の東側）があり、内宮の北に春日神社
があることが書かれています。資料②-②には89年間諸国を巡幸された、皇居を出て伊勢に到達されるまでの様子が書かれていま
す。そして、この「寸簸の塵」には御野郡古図という古代の岡山の地図が描かれており、いにしえの岡山市中心部の様子を大まか
に把握することができます。（資料③「大むかしの岡山」）

出席の状況　
会員数　51名（内出席免除者　０名）　出席者数　42名　　欠席者数　９名　　出席率　82.35％
欠席者　五島，鴨井，川本，小松，森永，岡本（和），田原，槌田，横山

ビ ジ タ ー　〈岡山RC〉室賀　康史  様
会 長 報 告 会　長　山　下　浩　一
　９月14日、子どもシェルターモモ開設10周年のお祝いに参加しました。メンバーの方々は弁護
士の方が多く保護対象の子どもさんとの意思疎通も難しく本当に大変な事業だなと感じました。
岡山産婦人科医会では妊娠中～分娩数ヶ月の母親を支援しています。児童相談所では、16
才までの児童を支援します。16才～成人までを支援するのが子どもシェルターモモさんの役割
です。意思を表現出来、誘惑も多い年代の子どもさんと付き合うのは強い決意が必要だと思いました。北西RCと
しても出来る事を援助したいと考えています。

幹 事 報 告 幹　事　西　岡　貞　則
① 9月18日㈬開催の岡山北RC·岡山北西RC合同月見夜間例会には多くの皆様にご出席い
ただきありがとうございました。

② 10月5日㈯一斉ボランティア清掃に参加される皆様に、当日のご案内を配付しておりますのでよろし
くお願いいたします。

③ 本日の卓話の資料を配付しております。
④ 次週のゲスト西野様より、 復興支援  御津「ふれあいコンサート」のご案内をいただきま
したので、 チラシを回覧いたします。

⑤ ハイライトよねやまVol.234、バギオ訪問交流の旅のご案内、岡山済生会福祉施設合
同広報誌「木もれ陽」73号、他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　 
伏見正様 : 伏見正様スマイルを頂きました。
山下会長 : 後楽園の月見夜間例会、大盛況で楽しく過ごしました。煎茶席は初めてでした。親睦委員の皆様、

小松原委員長お世話になりました。
ラグビーワールドカップで日本がアイルランドに勝ちました。大変良い試合を観ましたのでスマイルします。
伏見様本日のお話楽しみにしています。

小松原会員 : 9月18日後楽園鶴鳴館での合同夜間例会では皆様にたいへんお世話になり誠にありがとうござい
ました。初めての合同例会ということでしっかり交流がして頂けたことと存じます。この後も交流が続き
ますように。

堀川会員 : 月見夜間例会では親睦委員会の皆さんにはお世話になりました。
伏見様本日の卓話をお願いしたところ快く引き受けて頂きありがとうございました。お話を楽しみにし
ています。

  楠  会員 : 伏見様本日の卓話宜しくお願いいたします。
先日のゴルフコンペ御参加の皆様お疲れ様でした。当日私は誕生日だったのですが空気の読めな
い久松会員に最終ホールで逆転され惜しくも2位でした。

駒井会員 : 先日参加させて頂いたゴルフコンペ、ブービーメーカーでした。一緒にプレーさせて頂いた西岡会員、
森本会員、久松会員大変ご迷惑をおかけ致しまして申し訳ございませんでした。

森本会員 : 岡山北RCの皆様との月見夜間例会に参加された方、お疲れ様でした。親睦活動委員会の小松原
さん、小林さん、大変お世話になりました。

西岡会員 : 9月18日岡山北RCとの合同月見夜間例会、小松原親睦委員長及び親睦委員の方にはお世話になりました。
土曜日のゴルフ同好会コンペに参加の方お疲れ様でした。まだまだ練習不足でした。

鈴木会員 : ラグビーW杯日本の大金星にスマイルします。
岡村会員 : 9月初めより18日間北海道33観音巡拝元気で楽しく廻って来ました。約3,600㎞レンタカーで1周これ

からメークアップに努力！！ 10件 37,000円（累計 416,360円）

ゴルフ同好会 ゴルフ同好会幹事　小　林　龍　平
9月28日㈯　山陽ゴルフ倶楽部にて開催

次回：10月22日（即位の礼）倉敷カントリー倶楽部にて　
社会奉仕委員会 社会奉仕委員会委員長　鈴木　一生 ・ 原　全伸　会員
・10月5日㈯岡山市一斉ボランティア清掃に参加します。
　家族で参加してくださる相原会員、野田会員含め16名参加予定です。
・犯罪被害者支援事業について（原会員より）
　犯罪被害者支援の取り組みの一つの案として、岡山県警から一昨年11月に岡山
県内10の大学で結成された犯罪被害者支援大学生ボランティア連絡会「あした彩」の活動について
紹介いただき、9月24日にIPU環太平洋大学で行われた「犯罪被害者支援フォーラム」に西岡幹事、
樋口会員と参加してきました。あした彩の活動については後日、外部卓話で紹介したいと思います。
　このような活動の支援を検討しておりますのでご報告させていただきました。
・「子どもシェルターモモ10年記念シンポジウム」についての報告
　９月14日㈯「ピュアリティまきび」出席者：山下会長、西岡幹事、仲田会員　鈴木会員
　１ 基調講演　「子どもの最善の利益～子どもシェルターを通して考える」
　　　　　　　　　講師　坪井　節子（社会福祉法人カリヨン子供センター理事）　　　　　　　
　２ パネルディスカッション
　　　子どもの最善の利益を考えパネリストが持論と方向性を発表
　　　・パネリスト　薬師寺　真氏（岡山県保健福祉局子ども家庭課児童福祉班　総括参事）

石倉　尚氏（岡山弁護士会子どもの権利委員会　弁護士）
藤本　優氏（ＮＰＯ法人『未来へ』理事長）
児童養護施設を退所した若者

10 月お祝い行事
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前回９月30日の例会記録前回９月30日の例会記録

東京銀座新RCバナー　岡本浩三副会長が東京銀座新RCにメークアップに行ってきました▶



外 部 卓 話　　「元伊勢・内宮と古代吉備国」 内宮・宮司　伏 見　正 様（岡山西南RC）
　古代吉備の国にまつわる話をいたします
　当時、北九州の筑紫の国、山陰には出雲の国、そして畿内には大和の国といった強大な力を持つ国があり、
吉備の国もそのうちの一つでした。吉備の国の範囲は岡山県を中心に広島県東部、兵庫県西部、香川県の
島々が含まれていました。吉備の国は紀元前から7世紀まで続き、645年大化の改新後、備前、備中、備後の3
国に分割されました。大和政権が吉備の国を弱体化させるためです。その後、713年に備前の国が更に分割され、北の方が美作と
なりました。吉備津神社は吉備の国の総鎮守でしたが、3分割されたときに備中に入ってしまいましたので、備前には吉備津彦神社、
備後にも吉備津神社が分祀されています。私が宮司を務めている神社を「内宮」（ないくう）と言いますが、漢字二文字の神社は珍
しく、「内宮」は日本に二か所しかありません。伊勢の内宮と岡山の内宮だけです。三重県伊勢に鎮座する伊勢神宮は、内宮と外宮
の両正宮、その他１４の別宮や、摂社、末社、所管社など合わせて１２５のお社から成っています。伊勢神宮という神社があるのでは
なく、お社の総称となります。内宮は皇大神宮といわれ、わが国最高の貴神・天照大神を祭っています。天照大神は、かつて皇居の
内に祭られていましたが、やがて第１０代崇神天皇６年、皇女・豊鍬入姫命を斎宮として倭の笠縫邑に遷座されました。その後、天
照大神は神鎮まるにふさわしい宮地を求めて８９年間、大和を中心にいろいろな地方を巡幸されました。そして、第１１代垂仁天皇２
６年に伊勢国に遷り、その地を永遠の宮地として鎮まられ今日に至っています。実に、今から２０２２年前のことでした。天照大神の巡
幸経路は、日本書紀や皇太神宮儀式帳、倭姫命世記などの古文書に見られますが、中でも倭姫命世記がその内容を最も詳細に
伝えています。この書物は鎌倉時代の初期にできあがったものであり、そこに記されている巡幸経路を簡単に示しますと、まず笠縫
邑から丹波国（京都）、倭国（奈良）、木国（和歌山）、吉備国（岡山）を経て再び倭国へ、そしてさらに伊賀国（三重）、淡海国（滋
賀）、美濃国（岐阜）、尾張国（愛知）を経て伊勢に至ったとされています。
　倭姫命世記の中に「崇神天皇５４年丁丑、吉備国名方浜宮に遷して４年斎き奉る」と記されており、これが現在岡山市南区浜野
の地に鎮座する「内宮」の創始となっています。それは伊勢の内宮鎮座より４０年前に当たります。このことが、私の内宮の「内宮由
緒略記」の「三．創祀」に記されています。（資料①）また、江戸時代中期に備前国の歴史学者・土肥経平が著わした「寸簸の塵」
（吉備の地理の意、備前を中心とした吉備の名所旧跡そして神社仏閣について説明をした書物）という古文書にも、岡山の皇大神
宮「内宮」について詳しく記された箇所があります。（資料②「寸簸の塵」）資料②－①は内宮創祀について書いてあります。「外宮
は出石郷にあり。内宮は鹿田庄浜野村に有りて式内の神なり。人皇１０代崇神天皇の御宇御鎮座まします。皇大神宮則ち是なり」
とあり、さらに「伊勢の内外の両宮と、此の国の内外の両宮に、其の様似たる事多し。故ある事にや」として、その共通点を挙げてい
ます。資料②-③に、共通点として、両宮（内宮と外宮）の間が50町であり、伊勢の国には宇治川（現在の五十鈴川）があり備前の国
には簸川（ひのかわ　現在の旭川）があり、伊勢にも宇治の里があり備前にも宇治の郷（旭川の東側）があり、内宮の北に春日神社
があることが書かれています。資料②-②には89年間諸国を巡幸された、皇居を出て伊勢に到達されるまでの様子が書かれていま
す。そして、この「寸簸の塵」には御野郡古図という古代の岡山の地図が描かれており、いにしえの岡山市中心部の様子を大まか
に把握することができます。（資料③「大むかしの岡山」）

出席の状況　
会員数　51名（内出席免除者　０名）　出席者数　42名　　欠席者数　９名　　出席率　82.35％
欠席者　五島，鴨井，川本，小松，森永，岡本（和），田原，槌田，横山

ビ ジ タ ー　〈岡山RC〉室賀　康史  様
会 長 報 告 会　長　山　下　浩　一
　９月14日、子どもシェルターモモ開設10周年のお祝いに参加しました。メンバーの方々は弁護
士の方が多く保護対象の子どもさんとの意思疎通も難しく本当に大変な事業だなと感じました。
岡山産婦人科医会では妊娠中～分娩数ヶ月の母親を支援しています。児童相談所では、16
才までの児童を支援します。16才～成人までを支援するのが子どもシェルターモモさんの役割
です。意思を表現出来、誘惑も多い年代の子どもさんと付き合うのは強い決意が必要だと思いました。北西RCと
しても出来る事を援助したいと考えています。

幹 事 報 告 幹　事　西　岡　貞　則
① 9月18日㈬開催の岡山北RC·岡山北西RC合同月見夜間例会には多くの皆様にご出席い
ただきありがとうございました。

② 10月5日㈯一斉ボランティア清掃に参加される皆様に、当日のご案内を配付しておりますのでよろし
くお願いいたします。

③ 本日の卓話の資料を配付しております。
④ 次週のゲスト西野様より、 復興支援  御津「ふれあいコンサート」のご案内をいただきま
したので、 チラシを回覧いたします。

⑤ ハイライトよねやまVol.234、バギオ訪問交流の旅のご案内、岡山済生会福祉施設合
同広報誌「木もれ陽」73号、他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　 
伏見正様 : 伏見正様スマイルを頂きました。
山下会長 : 後楽園の月見夜間例会、大盛況で楽しく過ごしました。煎茶席は初めてでした。親睦委員の皆様、

小松原委員長お世話になりました。
ラグビーワールドカップで日本がアイルランドに勝ちました。大変良い試合を観ましたのでスマイルします。
伏見様本日のお話楽しみにしています。

小松原会員 : 9月18日後楽園鶴鳴館での合同夜間例会では皆様にたいへんお世話になり誠にありがとうござい
ました。初めての合同例会ということでしっかり交流がして頂けたことと存じます。この後も交流が続き
ますように。

堀川会員 : 月見夜間例会では親睦委員会の皆さんにはお世話になりました。
伏見様本日の卓話をお願いしたところ快く引き受けて頂きありがとうございました。お話を楽しみにし
ています。

  楠  会員 : 伏見様本日の卓話宜しくお願いいたします。
先日のゴルフコンペ御参加の皆様お疲れ様でした。当日私は誕生日だったのですが空気の読めな
い久松会員に最終ホールで逆転され惜しくも2位でした。

駒井会員 : 先日参加させて頂いたゴルフコンペ、ブービーメーカーでした。一緒にプレーさせて頂いた西岡会員、
森本会員、久松会員大変ご迷惑をおかけ致しまして申し訳ございませんでした。

森本会員 : 岡山北RCの皆様との月見夜間例会に参加された方、お疲れ様でした。親睦活動委員会の小松原
さん、小林さん、大変お世話になりました。

西岡会員 : 9月18日岡山北RCとの合同月見夜間例会、小松原親睦委員長及び親睦委員の方にはお世話になりました。
土曜日のゴルフ同好会コンペに参加の方お疲れ様でした。まだまだ練習不足でした。

鈴木会員 : ラグビーW杯日本の大金星にスマイルします。
岡村会員 : 9月初めより18日間北海道33観音巡拝元気で楽しく廻って来ました。約3,600㎞レンタカーで1周これ

からメークアップに努力！！ 10件 37,000円（累計 416,360円）

ゴルフ同好会 ゴルフ同好会幹事　小　林　龍　平
9月28日㈯　山陽ゴルフ倶楽部にて開催

次回：10月22日（即位の礼）倉敷カントリー倶楽部にて　
社会奉仕委員会 社会奉仕委員会委員長　鈴木　一生 ・ 原　全伸　会員
・10月5日㈯岡山市一斉ボランティア清掃に参加します。
　家族で参加してくださる相原会員、野田会員含め16名参加予定です。
・犯罪被害者支援事業について（原会員より）
　犯罪被害者支援の取り組みの一つの案として、岡山県警から一昨年11月に岡山
県内10の大学で結成された犯罪被害者支援大学生ボランティア連絡会「あした彩」の活動について
紹介いただき、9月24日にIPU環太平洋大学で行われた「犯罪被害者支援フォーラム」に西岡幹事、
樋口会員と参加してきました。あした彩の活動については後日、外部卓話で紹介したいと思います。
　このような活動の支援を検討しておりますのでご報告させていただきました。
・「子どもシェルターモモ10年記念シンポジウム」についての報告
　９月14日㈯「ピュアリティまきび」出席者：山下会長、西岡幹事、仲田会員　鈴木会員
　１ 基調講演　「子どもの最善の利益～子どもシェルターを通して考える」
　　　　　　　　　講師　坪井　節子（社会福祉法人カリヨン子供センター理事）　　　　　　　
　２ パネルディスカッション
　　　子どもの最善の利益を考えパネリストが持論と方向性を発表
　　　・パネリスト　薬師寺　真氏（岡山県保健福祉局子ども家庭課児童福祉班　総括参事）

石倉　尚氏（岡山弁護士会子どもの権利委員会　弁護士）
藤本　優氏（ＮＰＯ法人『未来へ』理事長）
児童養護施設を退所した若者

10 月お祝い行事

－３－

本日のメニュー（10月７日（ヘルシーランチ））　
丼　物　二色丼（鮪叩き　鰆叩き　舎利　金糸玉子　針海苔　薄玉葱　大葉　檸檬　
　　　　　　　　鱒いくら醤油漬け　セルフィーユ）
別猪口　割土佐醤油　ガリ
揚　物　天婦羅（海老  茄子  獅子唐  白玉  生姜  檸檬  天出汁）
温　物　茶碗蒸し
小　鉢　温玉　振り柚子　温出汁
赤出汁　滑子　若芽　葱　粉山椒
香　物　白菜レモン　青しそ広島菜　黒糖良京

次回のメニュー（10月21日（ミリオンダラーミール））
ビーフカレー　　　茸のサラダ　バルサミコ酢風味
ほうじ茶のパンナコッタ　柿のコンポート　　　コーヒー

　　会報部会／久松　哲生・藤木　希実子・丹治　康浩

クラブ情報 クラブ情報 クラブ情報 クラブ情報 

前回メニュー（9月30日） ： 
鯛の炙りと焼き野菜のマリネ　黒酢ドレッシングで

例会情報 例会情報 例会情報 例会情報 

OUT
47
46
50

IN
40
44
48

GROSS
87
90
98

HD
19
21
28

NET
68
69
70

RANK
優　勝
準優勝
第３位

NAME
久松哲生
楠　慎平
小松忠男


